
ひと夏過ぎて
校長 松田 哲治

夏季休業に入って最初の週末、７月22日(土)・23日(日)の二日間、西町会盆踊り大会が、

実に４年ぶりに実施された。会場となっている駒林小学校のグラウンドに櫓が組まれ、夕
やぐら

刻から太鼓の音がしばらくの間絶えなかった。私も、主催する自治会の皆さんへの表敬

と、集まってくる生徒たちの様子を伺うため、これもまた４年ぶりに、地域行事に足を

運んだ。新型コロナの感染症法上の位置づけが２類から５類

に移行して初めての夏、少しずつコロナが終息に向かってい

ることを反映してか、たくさんの西中生にも出会ったが、何

より地域の人たちの人出の多さに驚いた。また、８月26日(土)

の夕刻、サンヴァリエ自治会の夏祭りも４年ぶりの開催。西

町会に比べれば規模は若干小さいが、自治会役員さんたちの

「再開させよう！」という心意気に感激した。

二つの祭りとも、クラスターが発生したという話はなく幸いであったが、昨年度、私

が住んでいる地域がそうであったように、この３年半、西中学区内の人々がこのささや

かな地域行事の復活をどれだけ心待ちにしていたか、あらためて実感した夏であった。

この夏は、西中生の活躍がたくさん見られた。水泳部や演劇部の県大会、関東大会出場

をはじめとして、詳細は次頁見開きをご覧いただきたい。

より上位大会にコマを進めたり、大きな賞を与えられたりすることは立派なことであり、

努力が報われたことを称ええるべきことだ。ただ、大事なことは、そこに至るプロセスで

ある。たとえ、賞状や表彰台に届かなくても、試合やコンクール、コンテストまでに積み

重ねてきた一人ひとりのひたむきさや、取り組んできた熱意・熱量にこそ、他の何物にも

代え難い尊さがあるのだ。負けて次の試合はもうないと突きつけられた時の悔しさ、入賞

を逃し、次のステージには上がれないと分かったときのつらさ、その大きさはそこまでの

努力の質や量に比例している。でも、精一杯取り組んだ者は、「やり切った」という実感を

得た者は、きっと気持ちの切り替えができて、自分がこれから進むべき道、自分がすべき

ことの決断も速やかにできるものである。

だからこそ、ひたむきに小さな努力を継続してきたすべての西中生を称えたい。これ

からが、また新たなスタートである。

夏季休業が短縮された３年前。逆に延長された２年前。昨年は当初の予定通りの休み明

けではあったものの、感染者数の増加を考慮し放送による全校集会でのスタートだった。

今年は、ようやく「通常」通り始められ、酷暑の晩夏が続いているものの、朝夕は少しず

つ秋の気配も感じられるようになってきた。令和５年度日吉台西中学校第２幕の開演だ。

夏祭りに象徴される地域の活力をベースに、各家庭・保護者の深い愛情、そして学校で

の保護者である我々教職員の思いや願い。恵まれた環境で精一杯学び、大きく育てよ西中

生！、自身の力を蓄え、そして存分に発揮して…。

日吉台西中通信
令和４年９月１日号

【学校教育目標】

・主体的な学びを創り出します

・豊かな心と健やかな体を育みます

・よりよい社会を築く力を養います



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

～ 先輩から後輩へのバトンパス ～ 

サッカー部 3年生より 

僕は最後の試合はケガの影響でベンチスタートでしたが、応援に来

てくださった親や生徒の期待に応えようと、チーム全員が今まで以

上にがんばろうとしました。負けたことは悔しかったけれど、それ

以上に「このチームでやれてよかった」という思いが強く残った試

合でした。 

 

後輩へのメッセージ 

大事なところでケガばかりしていたキャプテンだったので、かなり

迷惑をかけたと思います。みなさんは僕みたいにならないでくださ

い。最後まで走り切る選手になって、僕たち 3 年生を超えるチーム

になってください。 

 

演劇部 3年生より 

私たちは７月の下旬に地区大会、８月の上旬に県大会があり、２本の劇を並行して月々の活動に臨んでいました。今思っても、改めて時間

がなかった。そう感じます。進行予定を杜撰にしていたこともあり、どちらの大会も最後の３日間くらいは殆ど記憶に残っていません。そ

れまで各々の課題と葛藤しながら「勝ちたい」という一心で頑張ってきました。そして、大会当日は殆どが緊張の極限状態。しかし、全部

員が前日に聞いたと思われる［Alexandros］のワタリドリの効果と相次いできこえた「大丈夫、できるよ」「やめろ！僕のために争うな

☆」などの声で全部員の士気が高まり、今まで練習してきたものの全てを舞台に置く、というより、もはや投げつけてくる勢いでありなが

らも、冷静に落ち着いて発表することができました。幕があがったときの高揚感と幕がおりたときの達成感は皆で共有できたものと思いま

す。三年生は仮引退です。あと２回大会があります。頑張りましょう！！ 

 

後輩へのメッセージ 

冬の大会は創作劇、新体制での初めての大会。そしてなによりも時間がないです。一回一回の練習の密度が高くなる日々がやってくると思

います。心配で心配で仕方ないとは思いますが「演劇は個人戦ではなく団体戦」ということさえ念頭に置いて、一人一人が演技と仲間と真

摯に向き合えばきっと、思わず引き込まれる素敵な舞台が出来ていきます。分からないことがあったらいつでも３年生に聞きにきて下さ

い。待ってます！それではまた、１１月の終わりに視聴覚室で。 

美術部 3年生より 

美術部は夏の大会など無かったですが、今年は夏休みに陶芸を行

うことができたり、ずっと制作に取り組んできた彫刻が完成した

り…と、いい夏の思い出ができました。 

 

後輩へのメッセージ 

美術部は楽しくわいわい活動するのがいいところだと思っていま

す。だから先輩後輩関係なくこれからも活動していってくださ

い。次の部長たのんだよ！ 

野球部 3年生より 

夏の大会の 1 ヵ月前、まとまりのなかったチームでしたが、みん

な目の色を変えて野球に取り組んでいたと思います。大会当日は

試合にこそ負けてしまいましたが、今まで以上に楽しく笑顔でや

れていたので悔いは無いと思います。 

 

後輩へのメッセージ 

僕たちは初戦で負けてしまいましたが、高い目標を持って日々練

習に励んでください。あと喧嘩すると先生たちが大変だから仲良

くしてください。 

茶道部 3年生より 

今年の夏茶会は部員全員で迎えることができました。感染対策の

ためできなかったことも減り、昨年とは違う形で行うことができ

ました。当日、3 年生の先生２名が来てくださるサプライズがあ

り、少し緊張している部員がいましたが、練習通り行えました。 

3 年生にとって最後の夏茶会、とてもすてきな思い出になりまし

た。 

 

後輩へのメッセージ 

3 年生がいなくなって人数が減り、最初のうちは少し大変だと思

いますが、いまの 2 年生のみんなはしっかり者だから、きっと

大丈夫だと思います。１年生は先生や 2 年生の話をよく聞いて

ついていきましょう。がんばってね。 

水泳 3年生より 

水泳部では夏の大会に向けて筋トレで体力をつけたり、夏は泳いだり、その他にもいろいろなトレーニングをこの夏の大会までやってきました。今年は１年生が入ってきてくれたので部活がにぎやかになり、少しきつ

い練習でも乗り越えることができました。大会当日では泳ぐ前に緊張していましたが、泳いでいるうちに緊張は消え、結果的には自己ベストを出せました。自分は３つの大会に出場したけれど、どれもいい思い出にな

りました。 

 

後輩へのメッセージ 

ある人の名言でこんなものがあります。「空が限界だなどと言わないでくれ。月を人が歩く時代なのだから」これは可能性は無限大という意味だ。この言葉のように、日々限界を越えていってください。いつも皆がわ

いわいとにぎやかでいてくれて、すごく楽しく部活ができました。最後にはなりますが、これからも練習がんばってください。 

We carry within us the wonders we seek around us. 

バドミントン部 3年生より 

夏の最後の大会までバドミントン部には色々とありました。

その中で長い間見守っていただいた佐藤先生、大森先生たち

のおかげで３年生は強くなることができました。私たちの代

で最後の大会でいい結果を残すことができずに終わり、引退

を迎えました。しかし、いい結果を残すだけにとらわれず、

これまでの努力を出してやってこられたので楽しく終われた

のではないかと思います。これまで部を辞めてしまった人も

います。ですが、私にとってはその人もバド部の仲間だと思

っているので仲良くしていきたいです。私はこの部活の部長

として過ごせて良かったです。これからは受験にそなえて仲

間たちと乗り越えていけたらいいと思います。 

 

後輩へのメッセージ 

３年生がいなくなって人数も少なくなってしまったけれど、

先輩後輩関係なくみんな仲がとてもいいのでこれからも楽し

くやって自分たちの部活を作ってください。３年のみんなや

部活のメンバーは、バド部の一員だから、友達の相談や仲良

くしてこれからやってほしいです。部長もまだ決まってない

けど、２年は２人という少ない人数でこれから支え合いなが

ら、１年生と一緒に強くなってほしいです。応援してます！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男子バスケットボール部 3年生より 

夏の大会まで特に頑張ったのはチームとしての成長だと思います。今まで個人で頑張ってもチー

ムの結果に結びつかないことをたくさん経験しているので、そこを改善しました。バスケはチー

ムスポーツなので全員が良い気持ちで試合に臨むのも大事です。大会当日、チームの全員で、気

合をいれて強い心で試合をすることが出来たと思います。結果はあまりよろしくなかったです

が、全力を出せて良かったです。 

 

後輩へのメッセージ 

今の二年生は一年間程、一年生は 3 ヵ月程、三年生と部活に取り組みました。悔しい気持ちや嬉

しい気持ちなど、様々なことがあったと思いますが、その経験を土台にして、これからも部活を

頑張ってください。応援しています。 

女子ソフトテニス部 3年生より 

3 年生にとって最後の大会。3 年 10 人全

員で大会に行けるように努力しました!! 

後ろからは後輩たちが 3 年にプレッシャー

をかけてくるので、3 年 10 人の誰が試合

に出られるのか心配なことばかりでした。

試合に出るメンバーが決まり当日・・・。 

全力で試合に臨みました。全力で応援しま

した。私たち 10 人で積み上げてきた３年

間を、「絆」をぶつけてきました！残念な

がら最後の夏の大会でよい結果は残せませ

んでしたが、しっかりとこの西中女テニら

しく部活を終えることができたと思ってい

ます。 

 

後輩へのメッセージ 

夏の練習は一番暑くてつらい時期ですが、

ここを乗り越えたらあっという間に冬が来

ます…。部活は楽しんだ者勝ちです！！女

テニの明るい、おもしろい個性を忘れずに

がんばってください！！ 何か困ったこと

があれば先輩たちに何でも相談してくださ

いね。愚痴ならいくらでも聞きます(笑) 

これからも女テニ全員の活躍を応援してい

ます!!!! 

男子ソフトテニス部 3年生より 

僕たち男子ソフトテニス部は、夏の大会に

向けて日々暑い中練習に励んでいました。

皆の個性が強く、数多くのピンチを招き、

それを乗り越えて６月２５日の市大会団体

戦を向かえました。結果は二回戦で負けて

しまい団体戦としては終わってしまいまし

た。しかし、7 月９日の個人戦までは全員

で１ペアのために練習をしていきました。

最後の個人戦は皆で応援して、勝利を祈り

ました。だが、結果はあと１点が勝負を決

める試合で惜しくも負けてしまいました。

しかし、最後は笑って終わることができ、

とても思い出に残る大会になりました。 

 

後輩へのメッセージ 

男子ソフトテニス部のみんなはとてもテニ

スを楽しみ、努力もしてテニスに対する気

持ちがよく伝わってくる良い人たちが多

く、素晴らしいです。２年生は勝利への執

念が深く、負けた時に「悔しい！」と言う

子が多くて、その気持ちを忘れずに次の試

合までに努力を積み重ね、高い所を目指し

てほしいです。１年生は今は基礎を磨いて

自分達の世代になったら先輩たちを超えら

れるよう頑張ってください。各学年、自分

達の色を大切に頑張ってください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年 松波 海凪さん 

 水泳 ２００ｍ自由形 
関東大会出場 

 ３年 松本 侑莉さん 

 水泳 １００ｍ自由形 
県大会出場 

 ３年 月光 柊午さん 

 水泳 ５０ｍ自由形 
県大会出場 

 ２年 宮田 杏さん 

 新体操 個人 
全国大会出場 

 演劇部 
県大会 県知事賞 

関東大会出場 

 ３年 佐々木 春樺さん 
 よこはま子ども国際平和 
 スピーチコンテスト 

市長賞 
よこはま子どもピースメッセンジャーとして 

国連本部（ニューヨーク）へ派遣 

３年 古田 敬太さん 
ＮＨＫ杯全国中学校 

放送コンテスト朗読部門 
全国大会出場 

 

女子バスケットボール部 3年生より 

練習中、全員が「上手くなりたい」「勝ちたい」と思って練習している雰囲気があった。負けた

時、悔しさと涙が溢れたが後悔はなかったし、やり切った気持ちだった。古池先生、勝つために

たくさん支えてくれて本当にありがとうございました！！先生と一緒に作ってこれた最高のチー

ムで引退できて本当によかったです！ 

 

後輩へのメッセージ 

今まで私たちのために早く来て準備や片付け頑張ったり、練習がきつくても明るく取り組んだり

してくれて、本当にありがとう。みんなすごくいい子で、みんなとバスケできて、何よりみんな

の先輩になれて本当に幸せだったよ！！６人で大変だと思うけど絶対大丈夫！いつでも相談して

ね。たくさん練習して勝って良いチームになってね！３年一同ずっとずっと応援してる！！大好

きだよ！ 

吹奏楽部 3年生より 

僕らは雰囲気の良いことを最大の魅力として活動してきました。しかし、７月頃から少しずつ部

内の雰囲気が悪くなり、部活への意欲が高まらないことがありました。大会が近づくにつれ、悪

い雰囲気を解消しようという努力もあり、吹奏楽部はまとまって本番に臨めた気がします。結果

は銀賞の中では１位。昨年以上の結果に満足する人、あと一歩が届かなかったことに悲しむ人、

作曲者の方に演奏を褒められて喜ぶ人など、様々な感想がありました。僕は前と同じような吹奏

楽部の雰囲気に戻ってコンクールをやりきったことが満足です。 

 

後輩へのメッセージ 

吹部は多くの部活動と違って、何回か３年生が戻ってきますので、束の間の１・２年生で親交を

深められる期間を楽しむといいです。たとえ１・２年生が仲良くなりすぎて、３年生が仲間外れ

にされそうでも、なんとかするので思う存分親交を深め楽しんでください。戻ってくる頃に３年

が衝撃を受けるほど仲良くなっといて！以上！ 

部活動を引退した（仮引退した）３年生

部長の思いと、後輩へのメッセージは

いかがでしたでしょうか。 

１・２年生はその思いを受け継ぎ、さら

に魅力ある部活動をつくり上げてくだ

さい。 

 

この夏、部活動や文化的活動で西中生

が大活躍しました。 

おめでとうございます！ 



令和５年度(2023)

日 曜 朝会集会 昼食 部活 生徒関係

1 金 〇 〇 教育相談⑤                      ㊺

2 土

3 日 ／

4 月 〇 ／

5 火 〇 ／

6 水 ／ ／ 前期期末試験

7 木 ／ ／ 前期期末試験

8 金 △ 〇 前期期末試験

9 土

10 日

11 月 〇 ／ 専門委員会（前期最後）

12 火 〇 〇

13 水 〇 ／

14 木 〇 〇

15 金 〇 〇 中央委員会

16 土 〇 〇

17 日

18 月 敬老の日

19 火 土曜参観の振替休日

20 水 〇 ／ ㊺

21 木 〇 〇

22 金 集会 〇 ／ 生徒集会

23 土 秋分の日

24 日

25 月 〇 〇

26 火 〇 ／

27 水 〇 ／

28 木 〇 〇 生徒会本部役員選挙

29 金 〇 〇 3年生英語検定

30 土

部活動 17:45終了　18:00下校

＜１０月予定＞

・

・

・

・

・

10月10日（火） 後期始業式 ※標準服着用

10月20日（金） WESTIVAL 文化祭

10月27日（金）～１１月２日（木）　３年生進路面談

９月予定

10月　３日（火） ３年生進路説明会

10月　６日（金） 前期終業式 ※標準服着用

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ /１ (金 ) ,14(木 ) ,22(金 ) ,2９ (金 )  

９ :00～ 16:30 

※事前の予約をお願いします。  

 

☆場所  ：日吉台西中学校  

      教育相談室（職員室手前）  

☆連絡先：カウンセラー専用直通電話  

０４５（５６３）４０１８  

(相談実施日のみ )  

日吉台西中学校  ０４５（５６３）３９９７  

前期期末試験が始まります 
９月６日(水) 社会 理科 保体 

９月７日(木) 英語 国語 音楽 

９月８日(金) 数学 技家 (学活) 

 技家をそれぞれ分けると９科目の試験が実施されま

す。計画的に勉強を進めましょう。教科によっては提出

物もありますので、期日までに丁寧に仕上げて確実に提

出できるようにしましょう。(試験期間中の給食はありません)  

家庭・地域のご協力に感謝  

 校庭の移動式防球ネットの固定具として、洋品エンド

ウ様・二葉自動車修理工場様から古タイヤをご寄付い

ただきました。また、水泳授業等で体育館への移動の

際、床が濡れてしまうことがありましたが、多くのご家

庭から使用していないバスタオルをご寄付いただきま

した。心より感謝申し上げます。 

 地域では４年ぶりに夏祭りの開催、そして青少年指

導員協議会主催の「ペットボトルロケット制作講習会」

も本校で開催されたりと、多くの子どもたちが地域の

活動に参加し、笑顔が溢れていました。 

土曜参観・学級懇談会について 
（学校給食はありません。ご家庭からご持参ください） 

昨年度はコロナ禍で実施できなかった土曜参観を

９月 16 日(土)に実施します。家とは違うお子さまの

表情などが見られると思います。また、学級懇談会で

は担任より学級の様子や、今後の取組などをお伝えし

たり、保護者様同士の横のつながりを深めたりと有意

義な時間となるでしょう。ぜひともご参加ください。 


